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四川大学  曾娅妮 

 

二零一四 

 

一年前，第一次参加多友论坛。我说服自己最终成行的理由是为了准备来年的成都多友

会。 

2014 年 5 月，结束在香港的访学回到成都，生活和工作中的各种难题迎面而来，来不

及缓冲，容不得抗拒，我只能直面不惑之年的重重困惑。所以，当 7 月来临，多友们兴致

盎然心向内蒙之时，我直到临行前的一刻还是犹豫。如今回想，真是庆幸当时的决定，内蒙

之行，观察记录了办会的各个流程和细节，对于未曾亲身组织过大型会议的我而言，心里总

算有了一点点底。而与多友们同行的草原沙漠之旅在我的记忆中留下难忘也难舍的印迹。鄂

尔多斯机场挥别最小多友金梅的时候，我已经开始期盼重逢。 

 

 

 

二零一五 

 

半年后，岁末年初的成都还是湿冷的天气，为了盛夏时节的会议，我们已经开始了奔走

和筹备。缺的很多：经验、人手、经费、场地……惟愿“勤能补拙”，我们一点一点、一件

一件摸索着推进，顺铭事必躬亲，最忙的时候，一早起床就流鼻血；娜娜额头冒出痘痘，刚

刚入职的她教学、行政、会务三头跑，还得参加新进教师培训；我也一次次将儿子寄放在朋

友家里……这其间，焦虑过、烦恼过、争执过、面红过，甚至，掉过泪。好在，当会期到来，

一切基本就绪，我们四个人，顺铭、刘娜、徐沛和我，真诚地微笑着，迎接四方多友的到来。

谢莉、玉川的相助让一些临时出现的状况得到妥善解决。11 名学生志愿者在会议的前一天加

盟，但他们很快进入状态，有序且高效。 

 

2015 年 7 月 26 日，四川大学科华苑宾馆大堂，从清早到深夜，这里再度上演一年前

我曾在内蒙古师大教育宾馆亲历的场景：熟识的，热情相拥；初见的，恍然相认，哦，原来

是你。然后，一片笑语欢声。 

第二天的会场闪亮着一道风景——多友衫，女士红衫白图，男士白衫红图，志愿者白衫

黑图，从 XS 到 XXL，每一位多友专享度身定制。从此，我们共同拥有的除了城大访学的经

历、“多友”的称谓，再添一个显性识别符号：多友衫。 

 



 

 

会务组“摊派”给我主持会议的任务，一天的时间，满满的议程。8:30 准时赶鸭子上

架，我在顺铭、刘娜的催促声中颤颤地走进话筒，准备要说的词基本忘记了，难怪开场之后

重回座位，沈菲批评我话没有讲清楚。开弓没有回头箭，只能坚持履行职责。我宽慰自己主

持多友论坛其实无需脚本，真诚面对，有感而发就可以。按照议程，三位嘉宾与一位多友致

辞之后是合影和茶歇，每逢叙旧和交流的机会，气氛总是热烈，可是受限于时间，我不得不

以倒计时的方式打断相谈甚欢的多友们。上午安排了三个主题演讲，华西都市报社总编辑李

鹏先生的《媒体融合的华西实践》道出传统媒体的困惑与探索；香港城市大学李金銓教授讲

授的《横看成岭侧成峰：我对社会科学的一些浅见》延续着 CC style 的开阔与严谨；四川大

学文学与新闻学院的王红教授接受了会务组的命题作文《杜甫在成都》，在一个人与一座城

的关联中娓娓道出文学典故与历史脉络。上午议程结束时，我不得不再次提醒大家时间紧张，

午餐午休时间合计一小时，13:30，下午继续。参加过大大小小的各类学术会议，大家都深

知下午的会场通常门庭冷落，或是因为体力不支，或是因为会场之外的种种诱惑，下午总是

难以维持上午的出勤率，甚至不足半数。令人欣慰的是，即便盛夏午间的困倦来袭，即便成

都周边美食美景众多，我们的论坛仍然具有强大的影响力，像磁场一般，吸引着大家按时到

场并且认真倾听。磁力很大程度来自于下午的两位男神：资深派何舟和少壮派张志安。何舟

教授近几年醉心于视听创作，他的演讲《摄影技术的发展与视频创意》，结合了自身体悟和

作品分享，引发大家对视听技术的热情和思考；张志安教授是难得的行政、学术两肩挑的青

年才俊，他分享了《新新闻生态系统和新闻教育的改革》，语速超快，信息量极大，让人感

觉又一场头脑风暴袭来。尚未消化，紧接着又是三个分论坛，全体与会者分组讨论《经验与

困惑：教学科研交流》。 

这一天，从 8:30 直至 18:30，12 个小时的连轴运转，到会多友的全程参与，2015 年的

成都多友论坛总算是圆满完成。但并非至此划上句号，CC 在对全天会议的总结中要求许静、

周葆华、刘海龙三位分论坛总结人在 9 月 1 日新学期开启时完成一篇达到发表水平的研讨总

结，这是郑欣在内蒙论坛上归纳的“十一问”所创造的奇迹（本来想用“所引发的血案”）。

CC 当然也不会“放过”每个人，再三叮嘱每一位参会多友用文字记录成都论坛的所见所闻、

所感所想。CC 用心良苦，在此后的川西旅途中，每有惊奇、惊险、精彩时刻，必然不忘提

醒：记录记录、文章文章。 

 

 

川西旅行的日程安排和景点配置经历了不止十次的讨论、修改、争取和调整，这是多友

衫之外，川大论坛为多友定制的另一份专属礼物。娜娜用“眼巴巴”来形容她自己和我站在



大巴车下目送大家出发的情景，的确是贴切。我们知道这条线路有多美，与多友同行有多么

愉快，不能一路同行有多么遗憾，可是，也只能这样了。挥别大家，娜娜回到科华苑安排后

续工作，陪伴没有旅行的多友共进午餐，然后赶去了教师培训课堂。我带志愿者搬运会议物

质，再赶去旅行社交接旅行押金，然后回家收拾即将远行的行李。 

几天以后，多友们平安回到成都，我们才真正舒了口气，放下心来。交还旅行押金，送

别部分多友，我也匆匆踏上访学旅程。匆忙之中因为未能安排妥当，已经做好了在美国睡一

段时间地铺的心理准备，所幸多友小白（厦大陈素白）心细，她热心帮我联络先期到达同在

北卡访学的朋友，免我少走好多弯路。来到北卡，遇见多友王玲宁和赵志敏，不免感叹多友

何处不相逢。 

 

二零一五以后 

 

2016 年，同道相逢的喜悦将在香港重现。 

2017 年， 

2018 年， 

…… 

多友重逢，一年又一年。 

 

 

川大曾娅妮 

2015 年 8 月 31 日凌晨于北卡教堂山 

 

 


